

Fecha: 29-08-2024

Medio: La Estrella de Iquique La Estrella de Iquique Supl.: Noticia general

Título: Más de seis mil migrantes entraron de forma irregular en el primer semestre

Pág.: 6 Cm2: 440,3 VPE: \$734.860 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 9.500 28.500

No Definida

Más de seis mil migrantes entraron de forma irregular en el primer semestre

Parlamentarios coinciden en que se deben seguir haciendo esfuerzos para detener este tipo de migración.

José Portales Durán

1Gobierno ingresó un informe a la Comisión de Gobierno de la Cámara de Diputados para dar cuenta de los ingresos irregulares y expulsiones durante el primer semestre de este año, detallando que entre enero y julio de 2024 fueron 17.039 los ingresos por pasos no habilitados a nivel nacional; de estos, más de 6 mil fueron los registrados en la Región de Tarapacá.

El documento sostiene que, del total nacional que identificó la Policía de Investigaciones, la región de Tarapacá lidera en ingresos por pasos no habilitados con un 40,01% lo que equivale a 6.835 personas. Mientras que en segundo lugar se encuentra Arica y Parinacota con un 10,2% y la Metropolitana con un 8,2%

lavier García, alcalde de Colchane, cree que estos datos gubernamentales no dimensionan la totalidad de los ingresos irregulares.

"No reflejan la realidad que vivimos a diario, porque constantemente lo han de-

nunciado los vecinos de Taypiguano, quienes han presentando evidencias de caravanas de migrantes irregulares que cruzan su zona sin control alguno de parte de las autoridades. Además, el dispositivo de migrantes sigue recibiendo en promedio 100 personas diarias y nunca se cerró como anunció el gobierno. Los aymaras, como los vecinos de Taypiguano, tenemos la sensación que para el gobierno la ideología de los derechos de los migrantes está por sobre la seguridad de los pueblos indígenas y de los chilenos", comentó.

Renzo Trisotti, diputado de la bancada del Partido Republicano, señaló que "el gobierno ha fracasado en entregar a Tarapacá más tranquilidad y seguridad. Por más que pregonen, los números demuestran un absoluto desastre, ya que siguen ingresando miles de migrantes irregulares y se expulsa únicamente al 3,9% del total. Mientras no haya mano dura en cambiar y hacer más estricta la ley migratoria, se fortalezca con tecnologías y medios materiales la



EN COLCHANE ASEGURARON QUE LA SITUACIÓN MIGRATORIA NO HA MEJORADO

del total nacional son los ingresos que regis-tró la PDI en la región de Tarapacá.

frontera en lugares estratégicos, y sobre todo agilizar con urgencia las expulsiones, esto no cambiará. Requerimos más acción y menos discursos"

La parlamentaria (PS), Danisa Astudillo, indicó que se está avanzando en materia migratoria, pero no lo suficientemente rápido.

"Que los ingresos irregulares hayan disminuido en casi un 40% (según los datos que mostró el Gobierno) quiere decir que la 'pega' se está haciendo, pero no tratemos de tapar el sol con un dedo, porque el problema de la migración irregular, que ha permitido el ingreso del

crimen organizado, viene desde el gobierno anterior, cuando a los venezolanos se les invitó a venir a nuestro país. El conflicto hoy es a nivel regional y nadie tiene una receta mágica para terminar con este tipo de problemas de un día para otro. Por eso, es que es necesario presionar a través de organismos internacionales para que Venezuela recupere su democracia y los millones de personas que se han visto obligados a migrar, puedan regresar a su país si así lo desean. La dictadura en Venezuela debe terminar cuanto antes, para que todos los países de la región podamos, poco a poco, recuperarnos de la ola migratoria"

El diputado (PC) Matías Ramírez, explicó que en lí-neas generales "los números dan cuenta de una baja sostenida en la migración irregular y plantea la necesidad de establecer nuevas acciones para avanzar en el resguardo de los pasos fronterizos, con mejora de infraestructura por ejemplo'

Respecto de la región, Ramírez comentó que "los esfuerzos deben centrarse en establecer puentes de diálogo más fluidos con la autoridad de Bolivia, para poder abordar la reconducción como herramienta eficaz"

Sobre las cifras, el delegado presidencial regional de Tarapacá, Daniel Quinteros, enfatizó que como gobierno se han hecho cargo "del desastre migratorio heredado del gobierno anterior. Hoy los ingresos van a la baja, los espacios públicos se van recuperando y seguiremos implementando tecnología, equipamiento e infraestructura en frontera que la región no conocía y que permite mejorar la seguridad de todo el país".

aniala Catrilaa dietar